
热议
! ! ! !晚报 !! 月 !" 日民生速

递版刊登了一篇 !老生不肯毕

业 新生报不上名" 的文章#介

绍了市级老年大学遭遇学习名

额供求人为失衡等诸多问题$

确实# 市区仅有的几所老年大

学实在无法满足越来越多退休

老人的学习要求$

日前# 山东济南家庭电视

老年大学正式开课了$ 首期开

播的文化课程包括养生保健%

摄影书法%广场舞蹈%家庭养

殖等六大门类# 邀请了省内

外专家教授% 知名学者和学

科领域的带头人授课# 并将

定期在社区&村居'组织才艺

展示% 作业点评等各类互动

活动#给学员们提供面对面交

流学习的机会$

济南的家庭电视老年大学

则与传统的老年大学不同#其

最主要的特点就是没有围墙#

是(零门槛)入学$ 现在家家都

有电视机# 只要你到时守在电

视机前# 就能学到你感兴趣的

课程#还无需舟车劳顿去上学$

因此#(家庭电视老年大学)值

得借鉴和推广$

———读者 邓为民
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读者见解

! ! ! !一项光棍节调查发现，“勇敢
爱”说起来容易，做起来难。近
!"#的女性表示“爱一个人就应该
勇敢说出来”，但真正主动表达出
来的只有 $%&'#。而男性则有
()&$#认为爱要勇敢说出来，其中
'*&)#的人会付诸行动，成为主动
的一方。但各地区男女的数据也有
很大的差别。其中，仅有 +"#的上
海男性会主动追求自己喜欢的人，
在各地区男性中比例最低。
对此，网友们怎么看呢？本报

为此推出了民调，截至今日 $"时，
共有 *'+( 位网友通过新民晚报
,--、新民网、新民晚报新民网官方
微博等平台参与了关于此事件的
“新民调”。

本次调查中，有逾三成（).#）
的网友认为这是因为“上海小伙太
含蓄”。网友“军海数码图文”猜测：
“哈哈哈哈，对自己没信心这是关
键吧？！”网友“冷惜言”则认为：“第
一方面自卑，不敢开口。第二方面
不知道如何和女生交流。这在上海
不算很多，但是也占了一定的比
例。”网友“无法抹去的忧伤”也坦
承：“我就是不喜欢当面表白，就算
喜欢也先要搞清楚对方有没有男
朋友或者生活习惯等等。”

但也有近三成（*!#）的网友
认为“错，能成的都不用表白”。网
友“/0123456”猜测：“应该是没碰到
喜欢的吧，碰到喜欢的不表白被别
人抢走了就懊悔去吧。”网友
“7,8,9”也表示：“说明不是真心

动，但是你追他的话还可以勉强在
一起。”而网友“夜之咏叹调”则认
为：“高手啊，哈哈就是这样，表白
是胜利果实的确认，脑残才把表白
当追求开始的号角。”

而另有近三成（*'#）的网友
则猜测上海男性不愿主动表白“可
能是担心养不起对方”。网友“埃文
斯”表示：“上海的男孩比较知道自
己的斤两，买不起房，付不起首付
是不会去祸害女孩的。”网友
“:4;45”也认为：“不主动表白，说
明这个男人对未来是抱着认真负
责的态度的。若要长辈赔上辛苦几

十年的积蓄买个火柴盒，于心不
忍。所以，不主动表白是正确的选
择。”网友“天道豚鱼”则调侃道：
“让上海男的主动表白。你疯了不。
一主动，房子，车子，银行卡全得上
交，有的女的还要求对方父母双
亡。”

此外，还有一成（$"#）网友认
为这“是剩女多惯的”。网友“$天
前”感叹：“选择余地那么大，除非
碰到特别好的，不然谁去主动表
白？”网友“华港<沈利”则坦承：
“其实上海的年轻男女，结婚、生子
是为了给父母一个交代的。要说自

己的想法，至少我，真是玩到四十
岁都觉得不够啊……”而网友“轐
ヤ嚳の謕讅”则调侃道：“原因只有
一个，自己丑还嫌别人丑，别否认
不服来辩。”
从本次调查看，上海男性不轻

易表白除了个性因素外，还与大都
市求偶方式多样，择偶有较大选择
余地、结婚成本较高等多元因素有
关。用什么方式更能赢得爱情考验
上海男性的智慧，而城市管理者也
须更关注市民生活成本，让“脱单”
变得更容易些。

新民网记者 沈小栋

勇敢爱，说说容易做起来难
上海男性不愿(主动表白)#你怎么看*

新民调

! ! ! ! !! 月 !! 日贵报 #$% 版

刊!骂鬼子"一文中#写到(没多

久# 女学生杨慧敏冒着生命危

险#游泳通过苏州河#把旗帜送

到抗日将士手上# 终于让中国

旗帜在四行仓库上继续高高飘

扬$ )此处#将(杨惠敏)错写成

了(杨慧敏)$

杨惠敏# 抗战时期加入上

海童子军战地服务团# 冒着战

火和生命危险将国旗送到坚守

在四行仓库的谢晋元团# 鼓舞

了抗日将士的士气$ 杨惠敏英

勇送旗之举# 当年及后来的许

多报道和史料均有记载# 为国

人所称颂$ 杨惠敏于 !&&$年

'月 &日在台北市病逝$

———读者 曹振华

本报记者 陆常青 整理
感谢读者给晚报提供真知
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杨惠敏!

并非"杨慧敏#

电视老年大学
值得借鉴

! ! ! !昨天本报头版头条《你订的网
店外卖，可能来自黑作坊》，关注网
络外卖订餐平台的管理问题，由于
和“吃”有关，又与时髦的互联网密
不可分，市民的讨论显得异常热烈，
大家认为，网络外卖订餐平台在迅
猛发展的同时，不能忽视社会效益
和食品安全，超常成长不能以“野
蛮”为代价。

证照大多不齐全
对于商户一店“多名多址”、未

公示相关证照等问题，记者曾经联
系过某知名网络外卖订餐平台。该
平台公关部门相关人士回应称，“已
上线商户认证体系，商户需出示相
关证照，并通过市场部门的线下核
查才能在线上开店。同时已启用餐饮
从业者诚信扣分制，任何投诉经核
实，商户即遭扣分，扣分到一定程度，
商户将受到下调排名、限期关店整顿
甚至永久下线等不同程度惩罚。”
此话听起来振振有词，但接下

来，这位人士的话又没有了底气：
“餐厅证照不齐全是行业的普遍问
题。线下餐厅证照不齐全的现象是
普遍存在的。一方面是中小型餐饮
从业人员的办证意识不强；另一个

重要原因是由于一些客观因素导致
从业人员难以按常规途径获得相应
证照，比如房屋产权问题等；不少办
理证照流程复杂，周期较长，还有很
多餐厅的相关证照处于正在办理的
状态中。每个新生市场在快速成长
成熟中，都有一个从无序到有序的
过程。”言语间又凸显出对野蛮生长
过程中产生问题的无奈。

便民好事要办好
看了相关新闻，网友“七奇饼鱼

子酱”留言说：“顿时再也不想点
了”。而在浦东上班的白领徐佳平
时没少在网络上叫外卖，看了消息
后心情沉重，虽然还想用“不干不

净吃了没病”来安慰自己，但总觉
得这个既方便又省钱的好东西怎
么变成了“问题饭店”的温床呢？问
题如何解决？

市消保委副秘书长唐健盛表
示，网络外卖订餐平台是“互联
网!”的产物，是大众创业、万众创
新的产物，不过，网络外卖订餐平台
的发展，应该带来的是价格更优惠、
选择更多、信息更充分、更好的食品
安全保障。市民胡小姐说，全社会非
常欢迎这种新业态。事实上，消费者
已经“用手投票”。好事要办好，网络
平台主体、监管部门和消费者都有
责任共同培育好这个市场。

本报记者 陈杰

网络外卖订餐市场需各方呵护更需公众监督

“人气旺”不能“路子野”

新民图表 制图 戴佳嘉


